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HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO 

ASISTENTES A LA PLENARIA 

1. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN  

2. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO 

3. JAVIER AYALA MORENO 

4. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ 

5. CARLOS ANDRÉS BARAJAS  HERREÑO 

6. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ  

7. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA  

8. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA 

9. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES  

10. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES  

11. LEONARDO MANCILLA ÁVILA 

12. NELSON MANTILLA BLANCO 

13. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA  

14. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN 

15. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS 

16. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS  

17. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO  

18. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR 

19. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO 

 

Se realiza un primer llamado a la lista para verificación 

del quórum……… 
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SECRETARIO: Honorables concejales llamado a lista Marina 

de Jesús Arévalo Duran, Luis Eduardo Ávila Castellano, 

Javier Ayala moreno, Luisa Fernanda Ballesteros Canizales, 

Carlos Andrés Barajas, Jaime Andrés Beltrán Martínez, Luis 

Fernando Castañeda Pradilla, secretario Francisco Javier 

González Gamboa, señor secretario Robín Anderson Hernández 

Reyes presente señor secretario Wilson Lozano Jaime, 

presente Leonardo mansilla, Silvia Viviana Moreno Rueda, 

Fabián presente, Carlos Felipe Parra rojas, Tito Alberto 

Rangel Arias, Jorge Humberto Rangel Buitrago, Cristian 

Andrés Reyes Aguilar, Antonio Vicente Sanabria Cansino, 

han respondido alista doce honorables concejales por lo 

tanto hay quórum decisorio Señor Presidente.  

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día señor 

secretario. 

 

SECRETARIO: orden del día. 

 

PRIMERO: llamado a lista y verificación del quórum.  

 

SEGUNDO: consideración y aprobación del orden del día.  

 

TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

CUARTO: lectura aprobación de actas número 002 del 2020.  

 

QUINTO: informe de gestión año 2019 a cargo de la doctora 

Jazmín Rodríguez Céspedes profesional especializado 

despacho del alcalde prensa y comunicaciones.  

 

SEXTO: lectura documento y comunicaciones  

 

SEPTIMO: proposiciones y asuntos varios Bucaramanga martes 

21 de enero 2020 hora 9 de la mañana, presidente Jorge 

Humberto Rangel Buitrago, el vicepresidente Nelson 

mantilla blanco, el segundo vicepresidente Francisco 

Javier González Gamboa y el secretario general Henry López 

Beltrán ha sido leído el orden del día Señor Presidente.  

 

PRESIDENTE: se somete a consideración y aprobación del 

orden del día.  

 

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día Señor 

Presidente.  

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día señor 

secretario  
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SECRETARIO: tercero himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

[HIMNO]… 

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día 

 

SECREATRIO: lectura y aprobación de acta 002 de 2020.  

 

PRESIDENTE: vamos a dar un receso de 10 minutos.  

  

SECRETARIO: señor presidente han contestado a lista 17 

honorables concejales por lo tanto hay quorum decisorio. 

 

PRESIDENETE: continuamos con el orden del día señor 

secretario. 

 

SECTRETARIO: por un error de transcripción en el acta 

número 002 del 2020 pero está ya fue aprobada 

anteriormente, por lo tanto en frente a este punto de 

lectura y aprobación de actas no hay acta sobre la mesa 

Señor Presidente.  

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día.  

 

SECRETARIO: quinto tema informe de gestión año 2019 a 

cargo de la doctora Jazmín Rodríguez Céspedes profesional 

especializado despacho alcalde prensa y comunicaciones.  

 

PRESIDENTE: damos la bienvenida y la palabra a la doctora 

Jazmín Rodríguez Céspedes, para después proceder a darle 

la palabra la intervención a los honorables concejales 

agradezco a los honorables concejales hagamos silencio 

para la intervención de la doctora Jazmín. 

  

INTERVENCION DE LA DOCTORA YASMIN RODRIGUES CESPEDES 

PERSONAL ESPECIALIZADO DESPACHO ALCALDE PRENSA Y 

COMUNICACIONES: buenos días a todos los honorables 

concejales a continuación presentare el informe de gestión 

2019 prensa y comunicaciones despacho alcalde prensa y 

comunicaciones es un área que Da cumplimiento o daba 

cumplimiento a 7 metas del plan de desarrollo estás metas 

del plan de desarrollo estuvieron agrupadas en tres 

programas ciudadanía empoderada y debate público gobierno 

transparente gobierno comprensible y accesible el 

cumplimiento de esta meta Pues 100% para todo el 

cuatrienio cada vigencia se te dio los resultados 

efectivos esperados programados prensa y comunicaciones 

durante la vigencia 2019, inicialmente fue de 1000 

millones sin embargo pues hubo un recorte de un 28% 
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Aproximadamente a través del decreto 0076 de 2019 quedando 

el presupuesto definitivo de 2019 por 718775688 pesos, de 

este presupuesto prensa y comunicaciones ejecutó el 96%, 

ese 96% se ejecutó para asesores estratégicos también para 

estrategia digital y contrato de impresos que más adelante 

estaré detallado de cada uno, el cumplimiento por cada 

meta la primera meta implementar y mantener una estrategia 

de comunicaciones para difundir las iniciativas de la 

Administración municipal y promover el debate público 

sobre temas de gobierno y de Ciudad, bajo esta meta Se 

atiende absolutamente a todas las solicitudes de todas las 

dependencias de la alcaldía de Bucaramanga entiéndase a 

las 9 secretarías más las oficinas y demás dependencias 

que requieren alguna necesidad campaña de difusión en 

materia de comunicación, entonces hablamos acá de 

boletines de prensa, hablamos de redes sociales hablamos 

de ruedas de prensa, hablamos de cubrimientos 

periodísticos y adicionalmente piezas o videos pedagógicos 

sobre los diferentes necesidades de las dependencias en 

ese sentido entonces se atendieron 1034 solicitudes 

durante la vigencia de 2019 desde la secretaría de 

oficinas y dependencias de la administración, de estas 

1034 solicitudes todas correspondientes campañas de 

difusión 389 fueron recibidos a través de formato gif esto 

es un formato que es estructura para la presentación de 

campañas y que está avalado por el sistema integrado de 

gestión de calidad, de igual manera es un consolidado como 

para ver el comportamiento no sólo de 2019 sino de 2016 a 

2019 cuál fue la independencia y cómo cómo fueron los 

resultados entonces durante el cuatrienio se atendieron 

en total 3208 solicitudes de todas las dependencias y 

oficinas de la administración de las cuales 1166 fueron 

solicitudes recibidas a través de formato brief y este es 

básicamente comportamiento 2016 no tenemos registro Porque 

no tenemos registro, yo llegué a la oficina en agosto de 

2016 y en ese momento nos estaba consolidando la 

información como correspondía Entonces no fue posible 

consolidar  en el último cuatrimestre que estuve, los 

resultados entonces solicitudes atendidas en 2017 1005, 

solicitudes 2018 1169 y 2019 1034, acá considero 

importante mencionar que todos estos resultados y la 

atención a estas necesidades en comunicación La hizo el  

mismo equipo de trabajo entendiéndose como el mismo número 

fueron $14 cps más los que somos funcionarios la oficina 

está conformada por 18 personas básicamente eso se mantuvo 

durante el cuatrienio, en boletines de prensa, se 

publicaron 270 boletines de prensa desde el primero de 

enero hasta el 31 de diciembre 2019 consolidando así un 

consecutivo de 1553 boletines emitidos bajo la 
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administración en lo corrido del cuatrienio, promedio de 

publicaciones, de noticias publicadas fueron 10953 en el 

cuatrienio, este fue el comportamiento Durante los cuatro 

años de gobierno anterior, cuando hablamos de contenidos 

publicados también integramos además de noticias los 

vídeos e infografías que subimos a la página web, también 

integramos los informes especiales que son productos más 

elaborados donde presentamos más entrevistas videos y 

consolidados de los proyectos y Obras que ejecuta la 

alcaldía teniendo como un consolidado más robusto para la 

el envío a bases de datos de manera masiva y también a 

medios de comunicación, Por qué es importante para 

nosotros los boletines de prensa porque la alcaldía de 

Bucaramanga tal vez se destacó como la única entidad 

pública que en realidad pública boletines de prensa 

nutridos no estamos hablando de un boletín de prensa por 

una noticia, estamos hablando de boletines de prensa con 

promedio de 12 a 15 contenidos que estamos generando con 

3 periodistas y 3 camarógrafos a la par, entonces quiero 

mostrarles de pronto, estos son los boletines de prensa 

de nosotros si ustedes ven ahí no lo ven, cada contenido 

que ustedes ven ahí es una noticia, es un video y todo 

dirige absolutamente a las publicaciones en página web que 

estamos realizando Generalmente hacia infografías, hacia 

contenidos en YouTube, esto lo hacemos diariamente de 

lunes a sábado, publicamos agenda también del despacho, 

publicamos agenda también de lo que está sucediendo en la 

ciudad para que los medios de comunicación también puedas 

estar atentos a la información y hacer un cubrimiento de 

manera efectiva, en cuanto al comportamiento de la página 

web, en 2019 básicamente estas fueron las visitas 

generadas Por qué vemos un incremento en enero y en febrero 

porque terminando 2018 nosotros también teníamos la 

estrategia digital a través de la red de contenidos Google 

que direccionado a la página, entonces una vez terminado 

el contrato queda todavía como una parte residual de esa 

campaña que nos permite darle como un movimiento a la 

página web y luego entonces retorna a su promedio normal 

de visitas que es lo que vemos A partir del mes de marzo, 

además porque enero y febrero son meses en los que se 

consultas diariamente la página teniendo en cuenta que son 

meses de impuesto Predial impuesto industria y comercio y 

son temáticas que pues generan esa importancia para la 

ciudadanía y la consulta, esto es básicamente el desglose 

de información publicada en 2019, 2891 contenidos, el 

comportamiento que va teniendo mes a mes la página web en 

cuanto a publicaciones en noticias y vídeos generados, en 

redes sociales que hicimos en redes sociales, 2019 

iniciamos con 41619 seguidores estamos hablando de 
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Facebook, pero durante este periodo ganamos 14105 

seguidores, todo este comportamiento es orgánico la 

alcaldía Bucaramanga nunca dispuso de presupuesto para 

inyectarle a las redes sociales sociales de la 

institución, todo fue absolutamente orgánico Entonces yo 

creo que es un resultado importante teniendo en cuenta que 

no hubo como apoyo o un presupuesto destinado para este 

fin, asimismo el número de contenidos vistos Pues también 

es significativo, en diciembre siempre se nos Baja un poco 

porque, porque en diciembre nos quedamos sin cps se nos 

acaba la contratación Entonces él también disminuye ese 

esa esa frecuencia con la que estamos publicando, 

información de igual manera en Twitter iniciamos con 12638 

seguidores en diciembre pues ese fue el corte de 2018, 

ganamos 6173 seguidores durante la vigencia de 2019 para 

un total de 18811, también todo contenido orgánico 

absolutamente en todas las redes, tenemos un 

comportamiento entonces de 2016 a 2019 en Facebook y 

Twitter no incluimos instagram, Instagram en realidad por 

una cuenta que empezamos a manejar a mediados de 2019 y 

pues no la incluimos finalmente porque no tuvo la misma 

intensidad y frecuencia de publicación información Cómo 

fue la otras redes durante todo el cuatrienio, en YouTube 

tenemos los videos publicados y Tenemos también el 

promedio de visualizaciones al mes porque hay un hay una 

tendencia mayor o unas visualizaciones mayores en octubre 

y noviembre porque durante esos meses tuvimos el contrato 

de la estrategia digital a través de la red de contenidos 

Google, la red de contenidos Google pues incluye la red 

desplaye incluye pre Roll en YouTube y también serch, 

entonces básicamente ahí se ve reflejado ese incremento 

durante esos meses que tuvimos el contrato, estos 

contenidos estuvieron con un video en preroll que les voy 

a mostrar en este momento, de 25 segundos este vídeo estuvo 

durante, buenos videos similares en realidad que fueron 

enfocados hacia educación, salud, cultura, deporte, 

espacio público y bienestar social, estuvieron durante 

esos tres meses en apareciendo en los contenidos YouTube 

que básicamente son [VIDEO], videos de este estilo 

entonces por temáticas Salud, Educación, cultura, espacio 

público, escenarios deportivos, estuvieron durante casi 

tres meses en la red de YouTube dirigiendo siempre a la 

página web y a los contenidos institucionales, meta número 

2, implementar y mantener una estrategia de comunicaciones 

para difundir las iniciativas de la administración 

municipal y promover el debate público sobre temas de 

gobierno y de ciudad, me excusan la meta numero dos me 

quedo repetida a la número 1, la meta número 2 es 

implementar y mantener un plan de medios para informar a 
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la ciudadanía sobre las políticas e iniciativas de 

gobierno, no sé ejecuto como tal un plan de medios pero 

si la estrategia digital hace parte de esa difusión en la 

cual se invierten los recursos, la estrategia digital 

estuvo por el orden de los 318188561 esa estrategia 

digital entonces a través de la red de contenidos Google 

los vídeos que les acabe de mostrar también unos productos 

de red desplaye que estuvieron en las diferentes 

publicaciones alternas a las cuales nosotros queríamos 

tener como ese público objetivo, y adicional a ello 

También nosotros invertimos en impresos dos contratos de 

impresos un contrato por 24 millones con una decisión de 

con una adición de 16 millones, por ese contrato salió 

toda la publicidad o institucional los mensajes 

institucionales de la administración, e incluso los 

periódicos en este momento que ustedes tienen en sus 

escritorios Qué es el periódico de rendición de cuentas 

de los cuales tuvimos 60.000 ejemplares 30.000 ejemplares 

primero para hacer un balance de todo el cuatrienio que 

se me entregó a la ciudadanía y finalmente otros 30000 que 

fueron los últimos que ustedes tienen acá que fue la 

vigencia de 2019 que por norma nos corresponde hacer la 

rendición de cuentas para para toda la ciudadanía, salió 

a través de ese contrato de impresos, adicionalmente un 

contrato de publicidad exterior que fue de 33950000 ese 

contrato fue para vallas, pendones, lonas, que fueron 

instaladas en diferentes puntos de la ciudad, meta número 

3 implementar y mantener una estrategia de comunicaciones 

para difundir las iniciativas de la administración 

municipal y promover el debate público sobre temas de 

gobierno y la ciudad creo que también me quedo repetida 

me excusan por favor, la meta número 3 es implementar y 

mantener una estrategia de comunicaciones para difundir 

las acciones de la administración y promover el debate 

público sobre temas de gobiernos de ciudad en la emisora 

cultural, en lo corrido de 2019 se emitieron 86 programas 

de voces de transparencia que era voces de transparencia 

un programa de media hora que con el apoyo y todo el 

respaldo de la emisora cultural, Se realizaron para hablar 

de la administración los procesos contractuales los 

avances y ejecuciones en obras y proyectos, este programa 

estuvo liderado y acompañado por el equipo de 

transparencia, en cada programa se participaba un 

funcionario diferente dando profundidad de cada 

información y de cada proyecto que requería el conocer la 

ciudad con un impacto muy importante en la transformación 

social, sin embargo durante el cuatrienio fueron 

diferentes programas los que ejecutamos a través de la 

emisora cultural, en 2016 se llamó mesa de transparencia 
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Se realizaron 28 programas que era básicamente entrevistas 

con funcionarios quienes nos aportaron información sobre 

los diferentes programas de la entidad, en 2017 mesa 

pública se le dio continuidad con 22 programas más, en 

2018 pasamos a cápsulas institucionales que eran 

básicamente de un minuto donde nosotros, enviábamos los 

contenidos a la emisora cultural y ellos no le replicaron 

en diferentes franjas de programación, y ya en 2019 

entonces realizamos voces de transparencia que fueron los 

86 programas que les comentaba anteriormente, meta número 

4 convocar y realizar 40 ruedas de prensa por el despacho 

alcalde Esa era la meta para todo el cuatrienio 40 ruedas 

de prensa, sin embargo en cada año pues vemos Que logramos 

superar esta meta así por lo menos en los últimos años, 

en 2019 se convocó a 25 ruedas de prensa y 25 recorridos 

estos recorridos estuvieron enfocados hacia la rendición 

de cuentas visitas de obras siempre con el alcalde a los 

cuales también convocamos a medios de comunicación y 

comunidad en general en 2016 entonces hicimos organizamos 

31 ruedas de prensa, 2017-45, 2018-36, 2019-50, meta 

número 5 implementar y mantener una estrategia de 

comunicación para promover la participación ciudadana 

sobre asuntos de interés público, se continuó con la 

estrategia de empoderamiento ciudadano sobre la gestión 

pública bajo el concepto reportero ciudadano básicamente 

que hacíamos recibimos información de la ciudadanía 

denuncias y demás, para nosotros revisar en qué estado 

estaban y con eso íbamos creando también piezas gráficas 

para darle una respuesta y un seguimiento a las obras, 

también Contamos con el observatorio municipal, 

observatorio digital municipal donde se consolida toda la 

información y es toda la estadística de diferentes 

programas que en este momento adelanta y avanza la 

administración y que digamos tiene todos los consolidados 

ya del cuatrienio, adicionalmente dentro de esta meta 

estuvo los programas de hablé con el alcalde que Se 

realizaron 29 durante el año 2019, el total de estos 

programas fueron 91, 7 en el 2016, 15 en 2017, 40 en 2018, 

29 2019, meta número 6 formular e implementar una 

estrategia de comunicación para difundir a los difundir 

los procesos de contratación pública de selección abierta 

y promover la participación de oferentes así como el 

control social ciudadano, el resultado de esta meta es muy 

importante para nosotros Porque por que logramos hacer 

difusión de los procesos contractuales de manera diferente 

garantizando así la pluralidad de oferentes, nosotros 

logramos que la administración tuviera en promedio en 

licitación pública más de 40 oferentes y eso es un 

resultado pues muy importante para la transparencia y la 
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ejecución de obras en la ciudad, se apoyaron entonces 251 

procesos de contratación en sus diferentes modalidades 

desde el primero de enero hasta el 31 de diciembre, en 

diciembre pues no hubo procesos por eso no tenemos ahí 

resultados, o si hubo procesos pero de pronto de menor 

cuantía y es muy importante destacar que no fueron 251 los 

que tuvo la administración sino que fueron 251 los que 

solicitaron el apoyo de prensa para hacer la difusión a 

sus procesos, por supuesto ahora es más pero tal vez las 

dependencias que no que no informaron sobre sobre esa 

solicitud de apoyo, el comportamiento entonces para la 

difusión de procesos contractuales 2016 no te no contamos 

con este mecanismo lo empezamos a partir de 2017 128 

procesos contractuales en 2017, 337 2018, 251 en 2019, 

adicional a las piezas gráficas que nosotros publicamos 

en las redes sociales convocando a las diferentes empresas 

interesadas para que puedan participar también hacemos el 

respectivo seguimiento con prensa cuando Son ya entrega o 

cierre de estos procesos y hacemos seguimiento también en 

la ejecución del mismo contrato, meta número 7 implementar 

y mantener una estrategia de comunicaciones para difundir 

y promover la oferta institucional así como de sus 

funciones deberes y obligaciones legales dirigida a la 

población con enfoque diferencial, en 2019 se generaron 7 

campañas en el marco de la estrategia enfocada a la 

población con enfoque diferencial, en este sentido se 

realizó difusión el programa de mujer equidad de género 

también con el apoyo del centro integral de la mujer con 

mensajes alusivos a destacar los valores y convocar a la 

vinculación a la escuela de Liderazgo y participación 

política que también estuvo organizando este programa, se 

realizó también campañas de difusión para los programas 

de discapacidad, lgtbi, bajo el concepto de inclusión y 

unidad, se apoyó también la difusión de contenidos 

periodísticos que fueron incluidos en boletín boletines 

de prensa, en total durante el cuatrienio Se realizaron 

24 campañas con alusión a la población con enfoque 

diferencial siempre aludiendo a la inclusión como un 

propósito de este gobierno, ese es el consolidado la 

información de las 7 metas y al cumplimiento que dio prensa 

y comunicaciones durante la vigencia 2019 y también el 

consolidado de 2016 a 2019 muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias tiene la palabra el honorable 

concejal Carlos Parra. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: bueno 

pues muchas gracias este asunto es de pareciera un asunto 

de segundo orden pero no lo es de ninguna manera por que 
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el gasto en pauta en publicidad las comunicaciones de una 

administración puede ser determinantes en los logros de 

los éxitos de esa organización en ese sentido garantizan 

el cumplimiento o no de las metas de un plan de desarrollo, 

hay un asunto que yo quisiera aportarle a la visión de la 

oficina de prensa pero que no corresponde tanto de la 

oficina de prensa si no que depende de nosotros que es un 

debate que debemos abrir la distinción teórica entre 

gobierno y estado pareciera algo un ladrillo pero es muy 

importante entender porque los gobiernos son pasajeros las 

instituciones son permanentes como los gobiernos son 

pasajeros y como aquí tenemos una cultura caudillista se 

nos dio por inventar que cada gobierno debía tener un 

posicionamiento de marco individual, entonces ustedes van 

al parqueadero y encuentran que hay unas motos que dicen 

Bucaramanga capital sostenible y encuentran en los 

pasacalles unas rampas que dicen Bucaramanga empresa de 

todos, y encuentran por toda la ciudad y se preguntan cuál 

es la Bucaramanga que nosotros decidimos consolidar la 

respuesta es que como decidimos consolidar tantas imágenes 

de Bucaramanga no consolidamos ninguna, tanto así que en 

el gobierno anterior no sola mente cambiamos de slogan de 

gobierno si no que cambiamos dos veces de slogan de 

gobierno de lógica ética y estética a construcción social 

transparencia y dignidad eso es grave porque el 

posicionamiento institucional de las entidades de gobierno 

es casi nulo, si ustedes cogen a una persona en la 

plazoleta de la democracia y le dice pínteme el logo el 

slogan el logo símbolo del instituto municipal de cultura, 

o incluso nosotros que lo vemos a cada rato quien lo pinta 

nadie porque?, por cada institución dentro de la alcaldía 

de Bucaramanga además tiene muchos logos diferentes, o 

quien reconoce el logo de izabu, o quien reconoce el de 

invisbu, quien reconoce hay muchos logos diferentes,       

Pero además el cambio entre gobierno y gobierno hace que 

cada vez saquemos una papelería nueva unos stickers 

nuevos, y eso es un gasto de publicidad significativo este 

debate en el país lo abrió tengo que reconocerlo centro 

democrático Ángela garzón en Bogotá, pero nosotros debemos 

presentar un proyecto acuerdo acá para consolidar una 

imagen de ciudad, que sea coherente con los planes que 

tenemos de Ciudad por ejemplo el Pot que va a largo plazo, 

por ejemplo el plan integral zonal del Norte que va a 

largo plazo, para que tengamos planes a largo plazo y no 

queda gobernante que llegue crea que inventa la rueda, el 

ejemplo estaba en la presentación cada vez el logo de 

Bucaramanga el escudo de Bucaramanga más pequeño y el logo 

del gobierno de turno es más grande y eso es grave porque 

estamos consolidando la institucionalidad menos y estamos 
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dándole más importancia a los gobiernos, y yo valoro mucho 

el gobernar es hacer pero creo que eso tiene que estar en 

un segundo plano frente a alcaldía de Bucaramanga, Y que 

además toda la institucionalidad de la alcaldía 

Bucaramanga debe responder a la misma imagen, no debería 

el Instituto municipal tener uno, y el isabu tener otro, 

Pero además el consejo no debería tener otro, yo creo que 

si ustedes ven algunas plaquitas del Consejo van a ver un 

logo circular con 4 círculos en los lados ese era logo 

anterior del Consejo, ahora tenemos un nuevo logo del 

consejo y también se combina con el uso del logo del 

Consejo con el escudo de Bucaramanga, entonces tenemos que 

hacer un proceso de revisión de la imagen institucional 

que tenemos en todas nuestras instituciones para que en 

el imaginario colectivo se posicione una sola marca de 

ciudad que además esté conectada con lo que nosotros 

queremos posicionar con el estudio nuestra identidad, esto 

es un proyecto acuerdo qué en el que nosotros nos metimos 

no cuenta propia sino también por su gerencia de la 

sociedad civil un publicista que se llama Alfonso Becerra 

digamos comenzamos a estudiar el caso y es algo que estamos 

preparando pero también necesitamos como de la 

disponibilidad institucional para consolidar esto, para 

yo valoro mucho El Avance estético que representó el 

gobierno de Rodolfo Hernández, en la página web se centra 

la página web en una página web bonita accesible fácil de 

manejar, a las herramientas digitales, al observatorio de 

datos, al observatorio de seguridad, son herramientas de 

muy buena utilización, al mapa de obras, son cosas bonitas 

pero son logros que se reconocen como logros de gobierno 

y no como logros institucionales Porque todos están 

bandeados con lógica ética y estética o con el gobierno 

de los ciudadanos, entonces eso es importante digamos 

queremos esa transición, Y en segundo lugar El sobre la 

meta una meta que yo me he preocupado de muchos debates 

acá es la meta debate público, Qué es, qué tan saludable 

fueron las discusiones que dio Bucaramanga en el anterior 

periodo Yo creo que la respuesta es numéricamente tuvimos 

muchas discusiones, pero fueron muy malas discusiones 

afectadas en especial por la polarización, en el caso por 

ejemplo de las ciclo rutas yo me reunido ya con muchas 

personas de ambas posiciones sobre las ciclo rutas y las 

conclusiones es uniforme no hubo un diálogo constructivo 

en las ciclo rutas, el diálogo no sirvió para ajustar nada 

fue un diálogo de sordos dónde aquí era todo el mundo en 

contra de las ciclo rutas y allá todo el mundo a favor de 

las ciclo rutas pero no se encontró un punto común que 

permitirá avanzar, cerros orientales, basuras, muchísimos 

debate donde el diálogo social se anuló, entonces podemos 
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decir que hubo debates públicos Okay, pero que esos 

debates fueran constructivos para avanzar como sociedad 

para encontrar consensos colectivos, creo que la respuesta 

es no, entonces la visión que se debería implementar esta 

meta Yo la repetiría tal cual pero con una visión que 

permita encontrar consensos para que eso sea consensos 

sean productivos como sociedad para que no nos quedemos 

en el diálogo de sordos que representó Pues el anterior 

periodo de polarización por el que pasó la ciudad, 

entonces pues Esas son las dos sugerencias que yo quisiera 

ser en este en este asunto.  

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, tiene la palabra 

honorable concejal Jaime Andrés. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: 

gracias presidente un saludo especial para la mesa 

directiva, los compañeros, medios de comunicación, a las 

personas que nos acompañan doctora Jazmín colega 

competencia, saludo especial, primero felicitarla por la 

ratificación que le hacen en su cargo eso muestra su buen 

trabajo y disciplina y manejo, de las comunicaciones no 

solamente externas e internas y la dinámica que ha 

construido alrededor de ellas, y por eso parto de un 

análisis general para entrar específicamente al informe y 

es que para nadie es desconocido que lazos cansando de 

manera acelerada, y cada generación de los millennials 

hacia acá los sentennians y ahora Los alfa, su concepto 

de vida ha cambiado tan aceleradamente que sí como 

institución no somos capaces de tener las herramientas 

digitales aptas para que toda la sociedad realmente pueda 

conectarse estamos fuera de ritmo le llamo yo o de la 

mecánica cómo está evolucionando la sociedad, y la 

alcaldía tenía un atraso terrible en el manejo de las 

comunicaciones, porque confundían informar con comunicar, 

entonces con decían ya entregamos boletines de prensa ya 

publicamos con eso ya estamos comunicando no, el éxito de 

la comunicación estaba en la interacción las plataformas, 

y el informe que yo encuentro es la apertura de distintos 

distintas herramientas para generar esa interacción y en 

eso vemos un avance significativo, de ahí está el 

crecimiento de las diferentes redes y el posicionamiento 

de la página web como una herramienta de participación 

ciudadana y no solamente como un portal informativo de la 

alcaldía, ese creería yo que es el gran logro en este 

cuatrienio usted ha venido trabajando ya llega este 

segundo periodo mucho más estructurada con una plataforma 
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ya establecida simplemente darle continuidad y mejorar 

unos procesos, pero mi punto crítico parte de que en el 

cuatrienio anterior las comunicaciones estaban enfocadas 

en un personaje no en la institución y el mismo personaje 

tenía una fuerza pública tal de que la gente conocía más 

al ingeniero que al alcalde la gente conocida malas 

acciones del ingeniero que las posturas y posiciones de 

la misma administración, y eso hizo que se posicionará la 

persona pero no la institución, y hoy usted tiene el reto 

de devolverle a la institución realmente el lugar que se 

merece Y es que Bucaramanga es la protagonista en una 

persona, las personas pasan las instituciones se quedan Y 

es ahí donde tenemos una deuda alta con la ciudadanía, por 

qué la ciudadanía se enamoró de un showman que tiene unas 

características para hacerlo, Pero desconoció la realidad 

de lo que el municipio podía hacer y podía ofertarle, yo 

creo que el reto que tenemos ahora en las comunicaciones 

no sé cuál sería Cuál va a ser la estrategia comunicaciones 

del nuevo alcalde, pero las comunicaciones del nuevo 

alcalde no pueden girar en torno a Juan Carlos el ingeniero 

sino alcaldía de Bucaramanga, ese es la clave para que la 

gente sienta que hay un gobierno que permanece a través 

del tiempo con unas características y con unas 

herramientas que le permiten entender a la institución 

como institución y ahí me alineo, a lo que dice el concejal 

Carlos que no se trata de poner el sello mío para que la 

gente me recuerde a mí sino que yo pueda poner el sello 

de la institución para qué sé yo como institución nos 

permita darle la confiabilidad y la credibilidad la gente 

sobre la institucionalidad, esto nos permite construir de 

manera continua ese proceso de interacción no solamente 

con 1,2 temas sino con toda la  administración Cuando yo 

vuelvo protagonistas no solamente al alcalde sino a todos 

los secretarios los vuelvo participes y responsable de las 

acciones y también de la respuesta la comunidad y del 

cumplimiento a lo que la comunidad está pidiendo, porque 

Lamentablemente a veces el departamento de prensa terminal 

cubriendo la espalda de toda una administración que muchas 

veces ni siquiera se apersona de necesidades básicas de 

los diferentes las diferentes comunas y corregimientos y 

personas, Cuando yo vuelvo responsable al secretario a su 

equipo de lo que la gente está pidiendo la gente comenta 

en las diferentes comunas hay una corresponsabilidad y no 

solamente se nos vuelve un plan de medios para informar 

sino realmente Una participación, y para mí hay algo 

fundamental y está en una de sus metas la importancia del 
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control social ciudadano eso nos va a permitir realmente 

que no solamente sean los entes de control o que sean 

partícipes en el proceso de generar mejoría en los en cada 

una de las acciones sino la misma ciudadanía sea volver 

protagonista Dentro de este proceso y eso no lo  permiten 

las redes sociales en la medida en que yo puedo tener 

acceso inmediato a lo que está pasando en la ciudad, el 

reto importante para este cuatrienio en posición a la 

institucionalidad y creo en sus capacidades y sé que lo 

que la ha traído hasta acá es eso Y eso es lo que la va a 

poder llevar a que en este En esta segunda oportunidad 

pueda llevar esas metas a un resultado mucho más alto 

Muchas gracias, gracias presidente.  

PRESIDENTE: gracias honorable concejal, tiene la palabra 

el honorable concejal Carlos Barajas.  

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

Gracias presidente, muy buenos días, bueno hablar de la 

alcaldía de Bucaramanga señor presidente es hablar de una 

empresa y como tal tiene un hacer una misión, una visión 

Y si se mira este informe creo que Durante los 4 años de 

la vigencia anterior, prensa promovió muy poco el hacer 

de la alcaldía, es decir, tuvimos acá un informe de la 

oficina de ser técnica y servicios públicos y así como la 

gran mayoría de acá no tenía ni idea que esa oficina 

existía Estoy seguro que afuera por cada 10 habitantes 

creo que 9 no saben que eso existe, eso hace falta ofertar 

el servicio, hace falta ofertar el servicio, anoche 

revisaba y no encontraba en la página ni en ningún lado 

ofertas de planes de vivienda del instituto vivienda, ósea 

falta no se encontrar ofertas del imebu es decir, hizo 

falta mucho promover el hacer y de hecho para eso es una 

oficina de prensa institucional y me sumo a lo que dice 

Carlos, prensa no luchó por rescatar una marca de la 

alcaldía, hoy la administración municipal no tiene una 

marca, de hecho perdimos esa marca qué Bucaramanga tiene 

hace mucho tiempo y no sé si la recuerde doctora que es 

la ciudad bonita que hace no sé por acá dijeron quién se 

la había puesto pero, esa marca se perdió, y yo digo en 

mi Twitter que yo soy concejal del bonita ayúdenos a 

recuperar esa marca a través de prensa, hay que ser mucho 

desde la Ema, de la secretaría de salud, de muchas cosas 

pero una usted a ese esfuerzo para recuperar esa marca que 

en Bucaramanga se le puso hace mucho tiempo por un 

visitante que tuvimos, no tenemos promociones Como por 

ejemplo instituto municipal de cultura, cuando vino el 
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doctor Néstor nosotros le decíamos doctor Néstor en 

Bucaramanga usted un domingo va a comer mute si hay plata 

para el mute, si hay  plata para el cacique a un helado y 

se acabó no hay más planes y resulta que el doctor Néstor 

decía que sí Qué planes hay muchos, pero no los conocemos 

no los conocemos, necesitamos ofertar toda esa plataforma 

de servicios que tiene la alcaldía, Bucaramanga doctora y 

estoy seguro que usted lo sabe atraviesa una crisis del 

2019, en el tema del Predial vaya a la calle y pregúntele 

a los ciudadanos Ojalá lo hiciera usted misma y su equipo, 

Cuántas personas saben que se hizo una actualización 

catastral en dos etapas, nadie sabe eso no llegó el 

garrotazo del Predial y no una socialización no se 

socializaron muchas cosas, habían actividades que se 

socializaban ejemplo los presupuestos participativos y se 

socializaban en el auditorio del instituto municipal de 

cultura con 5 personas, entonces nosotros nos dedicamos 

esa confirme tan para manejar un plan de acción pero no 

para llegar a la comunidad de verdad, sí vamos a socializar 

un proyecto una acción y si llegan cinco personas yo 

creería que cancelemos esa socialización, e invitemos más 

gente hagamos planes de convocatoria serios faltaron 

muchas socialización es el predial ahorita que termine el 

informe salga aquí doctora la invitó y vaya escucha la 

gente y si quiere vamos la acompañó y escuché la gente a 

ver qué dice el predial, no tiene ni idea de que es una 

actualización y no saben si echarle la culpa al alcalde, 

a la administración o al igad  o a quién, se habla de que 

hay demanda sea todos especulación, Dónde está la oficina 

de prensa haciendo comunicado oficial de Qué es el predial 

como es el predial donde hay un video diciendo que pasó 

con el predial, donde hay un video diciendo 

institucionalmente como ésta actualizaron los más de 

primero Por cierto luego 60% para mate 120000 predios 

actualizados en Bucaramanga, donde hay un video eso no hay 

nada no hay nada y la gente se queda en algo nocivo y 

maligno que se llama la especulación, y entonces vienen 

los detractores y los amigos y se vuelve el chisme el 

parque tomando tinto de 500 y ahí se armó una bola de 

nieve y la alcaldía no se pronuncia, tanto que por ejemplo 

hay noticias hoy que salen primero a decirlo los twitteros 

que prensa, uno se entera de cosas por la alcaldía por los 

twitteros no por prensa, se supone que prensa es prensa 

debería contar noticias y luego no el Twitter yo tengo 

poquito seguidores apenas tengo 300, gente que tiene 

10,000 o más, pero me gusta mirar Twitter y se entera uno 
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de las noticias institucionales por los twitteros Y eso 

es un error grave, la prensa no debe ser sólo para saber 

dónde está el alcalde, hagamos otras actividades, no hay 

oferta de servicios y algo gravísimo doctora gravísimo, 

el trato que se le dio a la prensa regional a la prensa 

regional se le dio un trato y excúsame el término que voy 

a decir yo creo que se le dio un trato de quinta, los 

periodistas presidente Regáleme 2 minutos por favor, los 

periodistas un minuto presidente, los periodistas 

regionales fueron maltratados por la administración 

municipal, por el señor alcalde de la vigencia anterior y 

la oficina de prensa también se sumó a eso porque nunca 

se había un trato digno hacia la prensa regional y tenemos 

periodistas en Santander que merecen toda nuestra 

admiración todo nuestro respeto y sobre todo que sean 

incluyentes porque el pensionado a las 5 de la mañana está 

escuchando en la emisora local la emisora de aquí, muy 

poco la emisora cultural donde sólo se trabajó con ellos, 

y esto informe por ningún lado vi la contratación, Y eso 

sí me gustaría que me lo respondiera hoy, yo no veo acá 

contratación Cuántas personas tuvimos empresa CPS de apoyo 

nada acá no hay, no hay la inversión de prensa no veo nada 

eso en el registro, y a mi si me gustaría saber y se le 

pido que me ayude a descartar esto, sí se invirtió o no 

se invirtió y si se invirtió, Cuánto se invirtió cuánto 

invirtió el municipio de Bucaramanga en los llamados 

argentinos, porque es que aquí era un pánico Qué es que 

los argentinos son los que mandan en la prensa 

Bucaramanga, ayúdenme a desmentir eso a confirmarme lo 

Cuánto se pagó por los argentinos, que se llama a la cocina 

Bud y qué hacían ellos Yo quiero saber si ellos están 

contratados oficialmente institucionalmente por el 

municipio Bucaramanga, y cuáles eran las funciones de los 

llamados argentinos a qué se dedicaban ellos, como lo dijo 

el concejal Jaime Andrés a subirle el rating a una persona 

o a Una institución es algo que sí me gustaría saberlo hoy 

porque afuera se habla mucho eso pero oficialmente no 

tenemos ningún conocimiento y me baso en este informe 

doctora que es oficial y no hay ningún informe oficial del 

proceso de contratación que surgió la oficina de prensa 

Muchas gracias señor presidente.  

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal tiene la 

palabra el honorable concejal Marina. 
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INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: 

gracias Presidente, buenos días a todos mis compañeros, 

doctora Jazmín muchas gracias por estar aquí por 

presentarnos esa informe, Bueno yo arrancó con decir que 

todos mis antecesores han dicho cosas importantes 

relevantes quiero Resaltar en buena parte lo que hemos 

dicho hacia futuro, sin desconocer las causas que vienen 

de nuestro comportamiento histórico, me llama la atención 

por ejemplo que llegue una ejecutiva experta y no 

encuentra información de 2016 Por qué no y estamos 

hablando de información virtual y no se encuentra, este 

es un resultado o una consecuencia de lo descuidado que 

estaba este tema en nuestra historia pasada no voy a 

señalar a ningún tipo de cuatreño, simplemente quiero 

decir que la imagen que se proyecta de una institución es 

el resultado de la forma como ella se administra, y en eso 

me incluyo como como parte de la junta directiva de la 

ciudad y también llamó la atención de las juntas 

directivas anteriores Y las administraciones anteriores, 

yo le digo como experiencia que en mi ejercicio de 

consultoría encontrado empresas donde miembros de la junta 

directiva no tienen un correo electrónico, y eso me parece 

absurdo y yo les digo y porque no tienen un correo no 

porque a mí eso no me gusta mándame todo por escrito, en 

un avanzó a se empezó a avanzar antes de este siglo y 

donde todos sabemos que estamos viviendo desde la década 

de los finales de los noventa La era de la información, 

entonces yo la atención la llamó en el sentido de que si 

este es el resultado es porque todos le apuntamos a ese 

resultado Y si uno mira en el comportamiento histórico de 

las consultas a la página o a las boletines de prensa o a 

los diferentes expresiones virtuales que tiene la 

institución, uno creería que en un momento tan 

determinante para una ciudadanía como es el año pasado en 

la época electoral, uno diría Y tuvo que haberse 

presentado un pico importante de los ciudadanos 

consultando para tomar decisiones y no lleva que eso no 

es relevante pero más que culpa de la página es un tema 

de cultura señores que nosotros hemos construido durante 

muchos años y ahí es donde radica y sobre eso quiero quiero 

hacer mi recomendación, nuestra la gran limitación de 

nosotros de los ciudadanos de cualquier condición humana 

que queramos que queramos evaluar es la mental, uno no 

tiene límites sino en la mente nomás, por lo demás usted 

puede ponerle todas las herramientas que quieran pero si 

la persona considera que no si no existe un desarrollo 
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cultural hacia eso pues vamos a tener resultados que entre 

otras a mí este resultado que hago también la observación 

decía la doctora Jazmín, no me dieron recursos y tenía y 

luego me los quitaron, en un en una en una condición o 

circunstancia en una ventana tan importante como es la 

proyección de la institución, Yo no sé de qué manera y 

llamó la atención de la de la mesa directiva y de las 

diferentes comisiones de qué manera en el marco legal y 

en el marco de la responsabilidad nosotros vamos a asumir 

como un proyecto y como un reto la exposición que hizo 

aquí y la claridad que hizo aquí nuestro compañero Carlos 

Parra, es decir la institución es la que tiene que hacerse 

visible tenemos ya a futuro que evitar que cada cuatrienio 

pongamos, porque es entre otras eso hace parte de que la 

ciudad no esté posicionada Por qué cada cuatro años 

cambiamos Y si vamos a una empresa en el sector privado 

usted no puede modificar una imagen un logo símbolo una 

declaratoria de Misión y visión si no tiene el aval de la 

junta directiva, porque hay una directrices claras en ese 

sentido sino cuando vamos a terminar de posicionando, si 

el compañero Barajas dice rescatemos ciudad bonita, puede 

que sí, y para ese propósito Qué es de verdad una tarea 

que quiero que que la tomemos entre tantas tareas que ya 

tenemos porque tenemos bastantes pero a eso vinimos, 

quisiera que la doctora Jazmín nos diera en algún momento 

un diagnóstico como experta asumiendo que este tema es 

suyo que yo sé que usted lo ha asumido como doliente, pero 

a su Malo como suyo en todo lo que usted ha visto en estos 

años Cuál es su diagnóstico, porque no avanzamos en 

posicionar la imagen institucional, porque tenemos tanto 

manejo de marcas de imágenes, Porque no tenemos a una 

ciudadanía consultando nos cuando la realidad no es esa 

Sí nosotros miramos no hay trato que quede ausente de la 

consulta en redes sociales, sobre todo en las redes de 

Face la acceso a Face y WhatsApp de pronto instagran es 

un poco más limitado es casi del 100% de la población 

entonces Porque no tenemos nosotros esa respuesta, no es 

por el público realmente yo creo que algo nos falta y ahí 

su diagnóstico doctora es fundamental para tener ese Punto 

de partida Muchas gracias y bueno felicitaciones por lo 

que ha logrado en medio de tantas limitaciones.  

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Marina tiene 

la palabra honorable concejal Luis Ávila.  

INTERVNCION DE EL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTEBLANCO: 

Gracias presidente, muy buenos días para todos para la 
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mesa directiva. doctora Jazmín, compañeros  concejales, 

fuerza pública y a todos los presentes, doctora Jazmín soy 

profesional en marketing y negocios internacionales de las 

unidades tecnológicas y Consideró que lo que el 

departamento de prensa y comunicaciones es la base de una 

de las grandes de las grandes empresas, y tenemos que ver 

la alcaldía Bucaramanga como una empresa, por lo yo tengo 

unos interrogantes no para dar palo por él al informe ni 

nada porque es un informe de gestión muy completo con 

objetivos claros y que pues se ven los resultados, más es 

también como aportar, qué es algo importante y esa es una 

de las funciones que nosotros tenemos acá en el consejo y 

haciendo el control, nosotros ya hacemos digamos 

publicaciones en diferentes plataformas, pero yo quiero 

saber doctora Jazmín si nosotros hemos identificado a qué 

estratos estamos llegando Bucaramanga no es solamente la 

zona del Norte, también es la zona del sur y del Oriente, 

y es importante que incluyamos a toda la población, 

entonces es que esas diferentes publicaciones que nosotros 

hagamos en Facebook Twitter Instagram YouTube, sabemos que 

de pronto gente en el norte no lo van a tener o no son no 

le da la viabilidad de este tipo de comunicaciones, Cómo 

llegamos nosotros a esos diferentes estratos, también cómo 

le hacemos llegar nuestra información también a estratos 

como por decir algo estratos 6, que le demos la importancia 

saber que nosotros tenemos que ser incluyentes con esa 

información porque nuestra ciudad y qué es importante 

tener en cuenta, prensa debe informar todo lo que hace la 

alcaldía no es como si lo dé sí a mis compañeros y no 

quiero entrar en la repetidera manejar a una a una sola 

persona, es a manejar toda la información de lo que está 

haciendo nuestra nuestra alcaldía, en los diferentes 

aspectos, la oferta de las diferentes oportunidades que 

hay, que se gestionó tal situación, eso es lo que nosotros 

debemos generar y dar esa información a todos los 

ciudadanos, porque los ciudadanos quieren recibir esa 

información que está pasando en nuestra ciudad, Porque se 

están presentando cierres Porque se están haciendo las 

ciclo rutas en estos sectores tener esa información clara 

que es algo importante para que así nuestros ciudadanos y 

todo van a estar informados y es clave para el diario 

vivir de nuestra ciudad, algo importante también que yo 

quiero recalcar es prensa no debe ser solamente redes 

sociales, también tiene que tener usted un equipo no sé 

si lo tiene que llegue a los diferentes sectores a las 

diferentes comunas a los diferentes corregimientos y 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 21 

de 35 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

brinde la información y que ustedes también reciban la 

información face-to-face de las personas para que usted 

tenga una retroalimentación y pueda generar estas 

diferentes circunstancias que se manejan en nuestra 

ciudad, Cuál es el porcentaje de participación doctora a 

nivel de prensa y que ustedes hayan identificado de la 

población me refiero muchos pueden tener algunas quejas 

reclamos preguntas Cuál es el porcentaje de respuesta Y 

en qué tiempo prensa brinda esa respuestas es algo 

importante porque es que a veces uno llega y entra la 

página y Presenta una queja, y no sabemos si hay respuesta 

si llega o simplemente es que el correo electrónico fue 

anotado malo o lo direccione por el camino que no era, Y 

por último doctora la invitó que siga haciendo esta labor, 

si la ratifican es porque estamos haciendo las cosas bien 

la invitó que siga así, una mujer con Temple de carácter 

Y eso es lo importante y para manejar los medios de 

comunicación de una empresa uno tiene que tener este 

conocimiento y tiene que tener las medidas y los medios 

Muchas gracias Dios la bendiga.  

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal, tiene la 

palabra el honorable concejal Tito Rangel.  

INTERVNCION DE EL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:  Muchas 

gracias Presidente, buenos días para todos los compañeros, 

amigos que nos visitan, prensa, fuerza pública, doctora 

Jazmín bienvenida y felicitaciones por esta gestión, 

revisando el informe vi que la vigencia pasada se inició 

con un presupuesto de 1000 millones por un decreto 0076 

se hizo una reducción  a 718 millones y en el porcentaje 

de ejecución presupuestal pues vemos un 96% de digamos de 

ejecución durante la vigencia 2019, algo que habla muy 

bien de este manejo Financiero, en aras de darle 

continuidad al proceso a pesar de una reducción que 

ustedes tuvieron y por eso la felicito, con respecto al 

trabajo o al informe de como tal de programación y digamos 

proyectos o programas pues sumando a todos a todos los que 

han aportado mis compañeros, quiero aportarle Con mucho 

respeto estuvimos revisando algunas páginas web, que 

registra la informe que están en función ejemplo hay una 

página de misión recicla que no fue posible mirarla no 

abrió no cargó y unas 2 páginas más que no recuerdo el 

nombre ahora mismo ponga el ejemplo de misión recicla que 

no tiene una respuesta y no tiene una información Clara y 

algunas en ocasiones ni siquiera abrieron, hay una hay una 

página web de un gran programa que es progresa, y no vi 
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que tuviera progresa una página web o por lo menos un buen 

enlace que nos llevará a un blog o no sé algo donde el 

ciudadano puede encontrar información un programa que es 

de mucha importancia por la ciudadanía, estamos hablando 

de un programa que es el programa de emprendimiento y 

asesoría empresarial de asesoría para aquellos 

microempresarios que quieren desarrollar un proyecto, creo 

que la ciudad está clamando a gritos Precisamente en este 

tiempo empleo, espacio y con un programa tan bueno como 

éstos Pues yo creo que una las grandes tareas que tenemos 

en el área de comunicaciones es mostrar este tipo de 

avances, mostrar este tipo este tipo de programas que son 

tan productivos para nuestra ciudad, por último también 

quiero aportar algo en los programas que se están 

desarrollando con un buen resultado independientemente 

sería muy interesante poder entrelazar los programas aquí 

el concejal Ávila ahorita mencionaba algo acerca de la 

diferencia entre los estratos Cómo reciben ellos la 

publicación como recibir la información y de repente hacer 

una trazabilidad de los medios de comunicación por la cual 

nosotros nos comunicamos con el ciudadano lo mismo en 

todos los medios si hablamos en Twitter de algo debe 

aparecer en radio algo, vi también aquí en el informe que 

se hace un programa en nuestra emisora comunitaria 

municipal y de repente si usamos la radio no sólo esa si 

no la demás que nos abran la puerta el empezando por la 

nuestra si iniciamos si usamos esa radio, usamos Twitter, 

usamos Instagram, usamos Facebook, usamos las los medios 

de comunicación impreso, y para publicar un tema 

importante se usan todos el mismo temática creo que el 

impacto es mucho más fuerte y qué se sigue haciendo un 

trabajo independiente en la emisora hay un programa, para 

redes hay otro programa, y para medios de comunicación 

impresa y otro programa u otra temática, u otra agenda más 

que toda agenda, sí podemos unificar todo saldríamos en 

bloque y la ciudad conocería sin importar los estratos el 

que tiene redes lo vio en las redes, el que el que le 

presta al hoyo en la prensa, el que el que no usa eso sino 

escuchar radio lo escuchó en la radio, eso es un aporte 

que le quiero hacer para que podamos ser fuertes a la hora 

de anunciar y mostrar el trabajo que estamos haciendo como 

municipio, por lo demás felicitarla animarla a continuar 

en esta gran labor que está haciendo Y sé que va a ser 

mucho mejor en este día en este nuevo año Dios te bendiga 

muchas gracias presidente.  
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PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal Tito, tiene 

la palabra honorable concejal Luisa.  

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: Muy buenos días, quiero hacer una intervención  

pequeña, dándole continuidad a cada una de las estrategias 

que mis compañeros muy amablemente han sugerido para el 

crecimiento de este gran desempeño y esta gran labor que 

tiene la alcaldía porque, porque bien cierto ustedes son 

el canal demostrar las cosas por mejorar y las cosas que 

van bien en Bucaramanga que desafortunadamente muchos de 

los ciudadanos viven en Bucaramanga pero no tienen 

conocimiento Para dónde va la institución más importante 

que tiene la ciudad, mi sugerencia va a que quisiera tener 

un poco más de Claridad, aunque bien es cierto que en el 

informe nos muestra muchas muchos proyectos que se tienen 

para cuatrienio, quisiera tener más claridad sobre el 

objetivo específico, que se tiene desde esta área, además 

quisiera también sugerir que tengamos una estrategia para 

vender la imagen que queremos transmitir no solamente en 

Bucaramanga sino a nivel nacional en los informes, 

anteriores hemos tenido muchos puntos de vista parecidos 

con mis compañeros sobre que tenemos que empezar a manejar 

una imagen para poder mover la economía de la ciudad desde 

la cultura, desde la educación, desde el mismo tema 

empresarial, para para ser conocidos y visibles 

nacionalmente, Y por qué no internacionalmente, entonces 

mi sugerencia va a una estrategia de cómo vamos a vender 

la de que el mensaje sea claro de lo que nosotros tenemos 

que respaldar Y de lo que tenemos que vender nacionalmente 

hago énfasis en que siempre tenemos un recuerdo de que 

hace unos años vendíamos y la ciudad como la ciudad de los 

parques, también la vendimos como la ciudad bonita, pero 

en estos momentos no tenemos una Claridad de Cuál es la 

imagen que se quiere vender y nosotros como junta 

directiva y como Voceros de la ciudad somos un canal de 

puertas abiertas para la ciudad para poder transmitir ese 

mensaje, porque si tenemos este objetivo claro vamos a 

trabajar todos hacia eso mismo y vamos a tener un resultado 

muchísimo más óptimo, Muchísimas gracias.  

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal, tiene la 

palabra el honorable concejal Danovis. 

INTERVNCION DE EL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:                       

Bueno nuevamente muy buenos días para todos y todas los 

presentes, quisiera empezar mi intervención diciendo que 
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estamos mutando hace 5 años la capacidad de internet que 

teníamos los colombianos apenas era del 35%, el año pasado 

ya llegamos al 63%, la redes sociales se están apoderando 

o se están encaminando en esta nueva sociedad, refiriendo 

a lo del concejal Carlos parra referente a la imagen y 

mantener un mismo emblema o eslogan tenemos ejemplos y 

ejemplos muy buenos como lo es Bogotá y Medellín, 

antiguamente en Bogotá también pasaba lo que pasa hoy 

actual mente en Bucaramanga, cada alcalde traía si lema y 

la ciudad quedaba regada en un montón de logos que el 

ciudadano se confunde, pero Bogotá se dio cuenta de eso 

en la alcaldía de el profe mocús y cambio Medellín también 

se dio cuenta de eso y también cambio y hoy hay un solo 

slogan institucional en todas las alcaldías, como estamos 

en cifras en Colombia en Facebook tenemos 31 millones de 

cuentas activas actualmente en Colombia de 25 a 45 años 

de edad es la estadística de ciudadanos que utilizan esta 

red social Instagram digamos que tenemos actualmente más 

de 15000000 de cuentas activas en Instagram la mayor 

población jóvenes los jóvenes están en Instagram esos para 

que podamos Cómo ir mirando ese el público como se 

encuentra distribuido Si queremos una población mayor 

Facebook podemos apuntarle, a los jóvenes tenemos que 

apuntarle por Instagram y en Twitter ha bajado el 

rendimiento en Twitter 18% de los usuarios menos activos, 

Pero entonces De pronto es para hoy algo temas políticos 

coyunturales que se está manejando, qué quieren las 

personas eso es algo que me he dado cuenta en estos años 

de manejo de redes, interacción la gente no quiere que le 

publiqué algo y ya no la gente quiere poder interactuar 

con lo que está pasando en la ciudad Bucaramanga, que se 

les pregunté que se les consulte la gente quiere opinar, 

entonces hay que utilizar las plataformas y todo este tipo 

de medios para que la gente pueda expresar su voz porque 

de ahí transcurre la mayor cantidad y evitamos muchos 

problemas digamos que con los ciudadanos, también es muy 

importante los contenidos atractivos, un buen contenido 

se comparte nada se viraliza más rápido y a la gente le 

interesa, temas de interés tenemos que también manejar 

mucho los temas de interés yo a veces digo al primer ruido 

de algo que no se entienda por ejemplo ahoritica con el 

impuesto hay que salirle al ruedo O sea no hay que dejar 

que empieza a correr la bola de nieve porque cuando empieza 

a correr y se vuelve grande nadie la puede tener, pero le 

salimos al primer ruido de frente y dejando claro todo lo 

que pasa vamos a evitar muchos inconvenientes, eso es algo   
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que ha aprendido en estos años y te lo quería compartir, 

me parece excelente el manejo que han tenido las redes 

sociales más que en administraciones pasadas se les pagaba 

a periodistas por sacar notas así y está administración 

me parece que eso es algo bueno de no pagar, sino que son 

los hechos y las acciones los que van a determinar Quién 

es quién en esta vida entonces sin más preámbulo felicitar 

la doctora y que ojalá podamos y manejar una misma imagen 

institucional para que no sigamos así salirle al frente 

gracias.  

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal tiene la 

palabra honorable concejal Nelson.  

INTERVNCION DE EL H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias 

presidente, saludar a todos los corporados, a los 

presentes, Policía Nacional, a usted presidente, mesa 

directiva, Bueno mi doctora saludarla nuevamente gracias 

a Dios tengo que usted sigue en su cargo y éste corporación 

hacerle una una observación doctora, espectacular este 

informe si éste que nos han compartido, sabe que mucho que 

aquí nosotros la junta directiva aprobamos miles y miles 

de millones de pesos señores ustedes lo van a vivir en 

este cuatrienio aprobamos para salud para educación es 

vigencias, y aquí no dice nada solamente pero nada dice 

del consejo, a ustedes no les parece que eso es egoísta, 

ósea doctora usted que de prensa y comunicaciones por 

favor lo digo personalmente yo quedé admirado por 

concejales el gesto del alcalde Juan Carlos Cárdenas, Juan 

Carlos Cárdenas hace incluyente a la junta directiva del 

municipio a sus concejales yo considero mire que vi hace 

una invitación y el alcalde extendido a todos los 

concejales que el que lo invité a sus comunidades a sus 

sectores él está presto para ir y  eso es lo que lo que 

quiero decirle revisar ese tema doctora como prensa y 

comunicaciones también visibiliza a la junta directiva del 

concejo de Bucaramanga, que en estos informes también se 

diga Mira el concejo aprobó para salud, para Educación, 

para para para recreación, ósea doctora Nosotros somos y 

hemos construido muchos de estos resultados que hay acá 

pero por favor esperemos que eres tan administración y 

tengo fe que con el ingeniero Juan Carlos Cárdenas el 

consejo también debe ser visibilizado como corporación y 

como institución Muchas gracias doctora y presidente.  
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PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, para 

finalizar damos la palabra al honorable concejal Cristian 

Reyes.  

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

cordial saludo para usted presidente, mesa directiva, para 

los compañeros concejales, los asistentes, fuerza pública, 

muy importante doctora pues la labor que se viene 

realizando, Yo siempre he dicho que se hace o se viene 

haciendo mucho pero falta mucho más, en parte de 

comunicación Usted sabe que es la herramienta más 

importante que tiene hoy en día la sociedad que ha venido 

creciendo, y lo importante que es la oficina que maneja 

usted para visibilizar la gestión y la oferta 

institucional que tiene la alcaldía de Bucaramanga y me 

uno también las palabras del concejal Nelson mantilla 

también esto tiene que articularse sólo pueden servir 

edilas independientes el consejo de la ciudad la alcaldía 

porque eso es institucionalidad, hace parte de la 

democracia y del ejercicio nosotros somos los 

representantes y los voceros acá de los ciudadanos de los 

gremios de los diferentes sectores de los diferentes 

barrios de la Bucaramanga, pues invitarla que podamos 

articular con nuestra oficina de prensa también todos los 

avances y los planes y los proyectos que podamos también 

a desarrollar y que Bucaramanga y videncia el trabajo que 

hacemos aquí desde el consejo como junta directiva del 

señor alcalde como junta directiva de la ciudad, muy muy 

importante, decirle también doctora en el sentido de las 

comunicaciones hoy en día tienen que ser unas 

comunicaciones muy atractivas muy  disientes bien que ser 

llamativas porque ese monólogo institucional muchas veces 

tiende aburrir al espectador ustedes saben que hoy en día 

uno de una noticia y el otro a los 30 segundos no muestra 

interés pasa el siguiente. Entonces tenemos y no lo he 

visto y me gustaría que se implementará esa vocalización 

de cada dependencia de que cumple cada dependencia a 

través de videos institucionales que motivamos sobre todo 

incluyamos a los niños dentro de ellos para que ellos 

tengan la percepción de que hace la administración pública 

que hace la oficina de desarrollo social, que hace 

infraestructura, que hace la dirección de tránsito, Cómo 

hacer un trámite de pronto entró alguna de ellas y no que 

estés un texto largo de dos hojas a través de un boletín 

de prensa sino que se vea algo más didáctico más llamativo 

a través de las redes sociales, con eso Maná vamos a vender 
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una institución era porque hay muchas ofertas y hay muchas 

cosas por vender de parte de la administración de todos 

los servicios que se hacen, aquí se tocaban dos temas 

importantes en los cuales hablaba el concejal Carlos sobre 

la falta de concertación que se hicieron con los gremios 

con los comerciantes sobre la ciclo ruta sobre eso, pero 

mira que fue un proyecto que le faltó esa era una de las 

principales quejas y preocupaciones de parte de los 

gremios, porque aquí no es que existiera una oposición al 

desarrollo de mecanismos alternativos de movilidad no, es 

que faltó fue consultarlos y concertar todo el mundo en 

pues no puede quedar feliz y se le puedan la razón a todos 

porque si no es viable el proyecto, Pero lo que sí 

manifestar la preocupación era que no pasaron no los 

tuvieron en cuenta no nos reunieron de pronto demostraron 

unas planillas de asistencia algunas reuniones y 

convocatorias por parte de la oficina de prensa o 

encargada de hacer este este proceso pero nosotros que 

somos Los afectados aquí al frente nos pasa la ciclo ruta 

o no afectado sino es donde va hacer el proyecto no la 

encontramos, porque no antes de empezar a ejecutar y hacer 

las obras de cemento no se le mostró el trazado, el trazado 

se dieron cuenta fue cuando estaba la pintura marca 

dijeron Uy dos carriles que dan uno y empezó la 

preocupación, lo mismo con el impuesto Predial igualito 

pasó la misma situación, la especulación y no sabemos hoy 

en día Cuando es la entrega definitiva de los recibos, no 

sabían si se iba a llevar el recibo a la casa O tendría 

que descargarlo en la página o tienen que venir aquí hacer 

colas de dos horas Porque falta esa comunicación hacia el 

ciudadano que todo el mundo sepa y que sepan dónde Buscar 

la comunicación, así como muchas veces nosotros vemos hoy 

en día las redes sociales, que también podemos utilizar a 

los periodistas locales, Yo sé que ellos son un mecanismo 

que podemos utilizar, personas muy idóneas personas 

capacitadas personas que han hecho un trabajo importante 

por nuestra ciudad, en Bucaramanga tenemos mucho talento 

toda y usted lo sabe, doctora Jazmín en Bucaramanga Hay 

personas con creatividad impresionante, no crítico la 

decisión de contratar personas extranjeras pero, pero hay 

que buscar primero lo nuestro, Bucaramanga es un Fortín 

de talento, tanto así que nuestro talento de universidades 

tienen que saben de esta universidad tienen que irse al 

exterior a buscar oportunidades, porque muchas veces desde 

la casa y a sus comunicadores sociales no le damos la 

oportunidad de que ejerzan esa labor, no le damos la 
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experiencia, salen de una universidad Usted no tiene la 

experiencia no conoce a nadie o dónde está y no le damos 

la oportunidad de ingresar a esa vida laboral, y ojalá que 

es de este período seamos nosotros Pioneros demos ejemplo 

en vincular personas a su primer empleo a esos muchachos 

leemos la oportunidad de hacer su experiencia laboral 

desde el municipio y que tengan obviamente pues ese equipo 

técnico que ya tiene toda la experiencia para que los 

sigamos llevando, guiando en ese Norte y que puedan 

adquirir esa experiencia entonces ser más visibles son más 

visibles desde la oferta institucional, y también lo que 

dicen algunos concejales nos dedicamos solamente a mostrar 

una persona como la figura del alcalde que es una gira en 

torno de él no, tiene que girar en torno de una oferta de 

una administración, de cuáles son las problemáticas para 

que las personas interactúen sí, y que puedan decir Mire 

mi barrio está pasando esto y por qué es que el alcalde 

no va a alcanzar a visitar uno a uno los Barrios, Las 

cuadras, las canchas, los colegios de la ciudad, pero 

puede ser una herramienta donde él pueda evidenciar qué 

problemáticas hay y los secretarios de despacho, yo me 

daba o decía hay un hueco en la carrera 27 o aquí en la 

45 bajando, Será que es que el secretario infraestructura 

No se ha dado cuenta que el hueco existe, para durar 3 6 

8 meses el mismo hueco, que representa un peligro para la 

vida humana si ellos esos canales de comunicación sirven 

para que las personas nos evidencian las problemáticas que 

hay bienvenido Y esa es una de las de los objetivos de la 

comunicación y de la oficina de prensa Muchas gracias 

doctora. 

PRESIDENTE: Tiene la palabra Leonardo Mancilla.  

INTERVNCION DE EL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: Buenos 

días compañeros, asistentes, Policía Nacional, doctora me 

uno a todas las peticiones de los compañeros de las 

sugerencias, y le voy a contar lo que me pasaba a mí cuando 

estaba en campaña uno de mis propuestas fue que la Ema 

vaya a los barrios de Bucaramanga, la escuela municipal 

de arte, y yo le preguntaba a todos los padres o a las 

personas que iban a asistían a las reuniones, que si sabían 

que habían cursos talleres de teatro, danza, música y o 

Sorpresa del 100% no más del 5% sabía de qué existían 

estos talleres, porque le cuento esto, estamos fallando 

en la oferta institucional y sobre todo en el tema social 

inderbu también tiene unos programas de deporte que la 

gran mayoría de personas no lo conocen, o se enteran ya 
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cuando de pronto un papá llevó al niño, y no y no y no se 

enteran, entonces me uno a las palabras de los demás 

institucional debe primar, y está como medio de prevención 

porque cuando estamos bien y sobre todo el tema del deporte 

y la cultura nos vamos a prevenir de que muchos niños 

caigan en drogas y lleguen a estos cursos, una sugerencia 

y un favor doctora nosotros como representantes de las 

comunidades y de los bumangueses acá, le pido el favor de 

que está fuerte situacional nos llegue de primera mano, 

porque nosotros somos replicadores cada uno con sus amigos 

con sus comunidades con las personas que los que los 

eligieron, entonces sí le agradezco de antemano antes de 

incluso de salir esa ofertas nosotros tengamos esa 

información, para poder también ser replicadores y poder 

ayudar a formar ya comunicar a la población de todo esto 

que tiene la alcaldía, a mí sí me gustaría que nos llegará 

a la oficina de prensa si va a salir la otra semana de 

pronto los cursos de la Ema porque querías que vino el 

doctor Néstor me decía que salía el 4 de febrero 

posiblemente, que nosotros lo supiéramos que fuera 

oficial, para nosotros empezar a replicarlo y que toda la 

población se entere, entonces esa medida de la medida de 

sugerencia y de solicitud de favor, y me uno también a las 

palabras del concejal Luis Ávila, de Cómo llegamos no 

solamente desde pronto por medio escrito por medio, pero 

como la alcaldía hoy tiene una data para poder 

caracterizar o decir le voy a llegar a esta población de 

esta forma este extracto de esta forma, a este barrio ya 

me sé obra socialización, oferta, porque en eso va hoy la 

institucionalidad esa era mi sugerencia y mis preguntas 

muchas gracias, gracias presidente.  

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal, tiene la 

palabra honorable concejal Chumi Castañeda.  

INTERVNCION DE EL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

Gracias presidente, saludar de manera muy especial a los 

honorables concejales, a la gloriosa Policía Nacional que 

hoy se pone a prueba otra vez con la marcha que ahora esta 

tarde en Bucaramanga y el país, a la mesa directiva, y a 

la doctora Jazmín Rodríguez saludarla de manera muy 

especial, presidente yo creo que, quiero hacerle eco, 

algunos planteamientos que escuchado de los honorables 

concejales muy válidos, el tema planteado por el honorable 

concejal Carlos Parra, de suma importancia, para tenerlo 

en cuenta, hay que invertirle a la ciudad a la 

institucionalidad el problema que hubo en el gobierno que 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 30 

de 35 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

acaba de terminar es que teníamos una administración 

municipal atípica, Y es que había un Alcalde que 

prácticamente no dejaba que se mostrarán los secretarios 

de despacho, era así como entre comillas una dictadura, 

un Alcalde que utilizaba todos los medios de la 

administración para hacerse publicidad y por eso a lo 

mejor no veíamos unos secretarios de despacho con 

reconocimiento en la ciudad, y mucho menos concejal Nelson 

mucho menos un reconocimiento al concejo municipal, Usted 

tiene toda la razón, al concejo municipal se le dio un 

tratamiento de sexta categoría en el gobierno anterior, 

producto de ello, las comunidades tomaron una decisión de 

renovación el 27 de octubre día de las elecciones, porque 

nunca se le dio el reconocimiento al concejo municipal, 

entonces yo creo trae a mí que hay que superar esa etapa 

y poner una oficina de comunicaciones al servicio de 

Bucaramanga, al servicio de todos los funcionarios porque 

cuando yo escucho los informes de gestión aquí de los 

diferentes secretarios, Yo veo que hay gente muy 

capacitada pero con muy poco reconocimiento en la ciudad, 

porque no se les permitió mostrar todo lo que lo que venían 

haciendo, así de que Creo yo que es importante trabajar 

en el tema de la identidad, una sola identidad para la 

ciudad, concejal Barajas hablaba de la ciudad bonita, Yo 

aproveché el informe del director del instituto de cultura 

para plantearle el tema, aquí manejamos una cantidad de 

calificativos para la ciudad que me parece que no es 

conveniente que ciudad de la alegría, que ciudad cordial, 

que ciudad segura, que ciudad amable, que ciudad bonita, 

una sola identidad, una sola identidad, y yo debo 

reconocer que hoy tenemos un alcalde con un perfil de 

gerente, el ingeniero Juan Carlos Cárdenas es totalmente 

diferente es el Polo opuesto al anterior alcalde, este es 

un alcalde visionario, es un alcalde de proyectos, alcalde 

de indicadores, un alcalde de trabajo en equipo, es un 

Alcalde que le da el reconocimiento a  la gente que 

trabaja, la gente que propone, a mí me pareció muy 

importante Por ejemplo la posición que ha tomado el 

alcalde frente al concejo municipal de reconocimiento, de 

invitarnos a nosotros a caminar los barrios, a caminar las 

comunidades, eso me parece que es muy importante y hoy 

tenemos un Alcalde que con la seguridad absoluta no va a 

impedir que cualquiera de nosotros se destaque, que 

cualquiera de nosotros sea visible, que cualquiera de 

nosotros pueda lograr proyectos importantes para la 

ciudad, entonces un momento importante para aprovechar 
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doctora Jazmín, para que se le abra Ahora sí el espacio 

para que todos podamos Mostrar lo que queremos hacer por 

está por esta nueva Bucaramanga, además lo hemos venido 

diciendo la ciudad encontró una renovación, Pero a ese 

renovación hay que ponerle contenido, para que la gente 

realmente ratifique qué fue importante la renovación y ahí 

es muy importante la oficina de comunicaciones yo estoy 

totalmente convencido de que a la oficina de 

comunicaciones hay que invertirle más recursos, más 

presupuesto, más personal, porque es que la clave para que 

Bucaramanga vea que hay una administración en movimiento 

y un consejo en movimiento y un gran equipo trabajando por 

la ciudad es ustedes allá Desde la oficina de 

comunicaciones, hay que fortalecerlos presidente y ahora 

que venga el plan de desarrollo, donde nosotros vamos a 

intervenir como actores también muy importante de la 

formulación poder incluir proyectos bien importantes, para 

el fortalecimiento de la oficina de comunicaciones que 

ahora sí tiene creo yo La gran posibilidad de destacarse 

en  este en este gobierno porque ya tenemos identificado 

el perfil de nuestro alcalde y el perfil de esta 

administración y Creo yo que hay todas las posibilidades 

para que la oficina de comunicaciones logre consolidar lo 

que lo que se en que la doctora Jazmín pretende para 

mostrar esa ciudad que los ciudadanos que los ciudadanos 

requieren, pedirle doctora Jazmín, que en ese en ese 

programa institucional de la alcaldía a través del Canal 

regional se hable del concejo municipal, se le dé espacio 

al concejo municipal, se le reconozca el trabajo que se 

está haciendo, hoy por ejemplo tenemos el presidente más 

joven de Colombia eso es importante destacarlo, el 

presidente más joven de Colombia, el doctor Jorge Rangel, 

eso son cosas que nos permiten a nosotros posicionarnos a 

nivel nacional y que la gente vea que somos un equipo que 

quiere realmente cosas nuevas para nuestra ciudad, sería 

eso doctora Jazmín por lo demás desearle Muchos éxitos, 

sé que este consejo está dispuesto a contribuir por esa 

nueva Bucaramanga que tanto queremos los ciudadanos Muchas 

gracias.  

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal chumi, 

agradecemos a la doctora Jazmín Rodríguez que nos de las 

respuestas por escrito de las diferentes inquietudes. 

Tiene la palabra concejal Carlos Parra. 
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INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: una 

intervención cortica algo que me falto decir es, yo valoro 

mucho algo que hizo la anterior administración y es 

importante dejarlo como un precedente para que sigamos en 

ese buen camino, la fundación para libertad de prensa 

documento como distintas alcaldías del país utilizaban      

dineros públicos para difundir información que en realidad 

era Pauta, entonces en distintos medios de comunicación 

se ponían noticias con apariencia noticia pero que en 

realidad era publicidad, eso no pasó en Bucaramanga 

mientras que Medellín se gastaron 1300 millones en este 

tipo de Pauta, o en la gobernación Didier Tavera también 

gasto 2000 y pico de millones en este tipo de Pauta en 

Bucaramanga eso no pasó, y tenemos que seguir en ese mismo 

camino de no confundir información con Pauta porque porque 

eso le viola el derecho al ciudadano que está pensando que 

está escuchando información cuando lo que está escuchando 

es publicidad, Por una parte, y por el otro Quisiera poner 

algo de presente aprovechando Pues antes de terminar la 

reunión para que de pronto el presidente y ustedes puedan 

trabajar en esa línea, en la administración hay una 

capacidad mucho más robusta de comunicaciones de la que 

tiene el consejo, y eso incluye la posibilidad de 

apalancar la página web del Consejo, nuestro ingeniero 

hace un esfuerzo increíble y es increíble que una persona 

tenga esa página web, sin embargo la capacidad de la 

alcaldía es mucho más robusta y nosotros podemos hacer 

mucho más accesible mucho mejor mucho más actualizado 

nuestra página, Cómo se hizo en el congreso mintic hizo 

un convenio con el congreso de la república para 

actualizar la página del Congreso, eso podría hacerse 

entre alcaldía y consejo sólo que aquí no es necesario 

hacer un convenio porque nosotros estamos nuestra 

personería jurídica está ligada a la de la alcaldía, 

entonces eso es simplemente la iniciativa que la alcaldía 

decida dentro de la renovación de sus páginas web 

incluirla del consejo y las redes del Consejo, Y eso nos 

daría la capacidad de una página web mucho más robusto y 

pues eso es simplemente una conversación con él alcalde y 

materializar lo que nos puedan apoyar en eso.  

 

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal entonces 

agradecemos a la doctora Jazmín Rodríguez, tiene la 

palabra honorable concejal Carlos Barajas. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

presidente es que solicite  y si hay la posibilidad es que 

usted manifiesta presidente que la doctora nos de las 
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respuestas por escrito si hay la posibilidad que se 

resuelva la inquietud que formule respecto de la 

contratación y más específicamente de la cocina bug o de 

los argentinos como se conoce en la calle y que se resuelva 

aquí en plenaria Le agradezco presidente, presidente y 

también para dejar una constancia que al día de hoy no se 

ha radicado proyecto acuerdo para generar los incentivos 

en el impuesto Predial y por tiempos nos alcanzaría 

teniendo en cuenta que el plazo se vence el 31 de enero, 

quiero abrazar constancia Y sí me gustaría que si la 

doctora me nos puede responder por escrito lo de la 

contratación de personal más exactamente la cocina bug y 

le agradezco y cuál era la función.  

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, lo que pasa es que 

si empieza a contestar preguntas puntuales de cada 

concejal, Que responda a todas las inquietudes porque 

todos van a pedir el mismo derecho de que le resuelvan o 

y que quede en el acta. Entonces yo lo que sugiero es Que 

responda de manera escrita la inquietud de cada uno o que 

responde una vez todas pero ya es consideración de tiempo 

de que van se está esta sesión. Entonces vamos a dar la 

palabra a la doctora Jazmín que quiere intervenir unos 

temas muy puntuales e importantes.  

INTERVENCION DE LA DOCTORA YASMIN RODRIGUES DIRECTORA DE 

EL DEPATARTAMENTO DE PRENSA DE BUCARAMANGA: Muchas gracias 

honorable presidente, por supuesto la respuesta la voy a 

dar por escrito con las copias pertinentes y las minutas 

de cada contrato donde reposan sus funciones y demás para 

que tenga claridad sobre esos contratos entonces, si 

además de exponerlo acá si me gustaría que tuviera toda 

la documentación para que de manera transparente pueda 

revisar todo este proceso y con toda la claridad créame 

cualquier inquietud le vamos a dar respuesta.    

  

PRESIDENTE: muchas gracias doctora jazmín continuamos con 

el orden del día señor secretario.  

 

SECRETARIO: sexto lectura de documentos y documentaciones, 

no hay documentos y comunicaciones sobre la mesa señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día.  

 

SECRETARIO: séptimo proposiciones y varias, no hay 

proposiciones señor presidente.  
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PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal 

Leonardo mancilla. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: Bueno 

compañeros, ayer tuvimos la oportunidad cuatro concejales 

de hablar con el alcalde de Bucaramanga y con la doctora 

María del Pilar Téllez  de la ONU hábitat, ya les había a 

ustedes informado les había contado de lo que se quiere 

hacer con ella, le informo al alcalde como es el proceso 

toda la gestión el alcalde quedo muy contento, y 

Posiblemente vaya a ser el convenio entre ONU hábitat para 

que el consejo nosotros tengamos las herramientas para 

poder ingerir o sugerir nuestras propuestas en el plan de 

desarrollo bajo las líneas de que están en ONU hábitat, 

toda esa reunión fue fructífera Yo le pedí el favor a ella 

de que si podía reunirse con nosotros me dice que sí pero 

de manera informal porque no está todavía autorizada 

entonces, no sé si programamos una reunión entre los 19 y 

hablamos con ella para que nos contextualice a todos, el 

alcalde inmediatamente le dijo al presidente que se quería 

reunir con nosotros el día de mañana para hablar sobre 

sobre el tema del impuesto Predial, la reunión quedo 

pactada para mañana 7 de la mañana en el quinto piso, 

entonces eso es lo que quería decirles y no sé si ustedes 

hablamos ahorita y cuadramos hora para hablar con la 

señora María del Pilar Téllez Gracias presidente.  

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal es muy 

importante la reunión que todos estamos mañana por fa, el 

concejal Carlos Barajas ya hizo la aclaración, estamos 

cortos en el tema del impuesto Predial y lo mas probable 

es que toque dar un plazo para discutir mañana con la 

secretaría Hacienda y alcalde por favor muy puntuales.  

INTERVNCION DE EL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA:           

cabe recalcar que ayer en la reunión con el alcalde yo le 

dije que el concejal Cristian Reyes ya había presentado 

un proyecto de acuerdo el cual está Pues en Su contenido 

está a presentar los lineamientos de ONU hábitat.  

PRESIDENTE: agotado el orden del día se levanta la sesión 

mañana 9 am sesión. 
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Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.  
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